

# Evolución de las Cifras Fiscales entre

## 2009 - 2013 de los Municipios del Área Metropolitana del Valle de Aburrá - AMVA-

Borradores de Economía

**Número:**

907

**Publicado:**

Jueves, 1 Octubre 2015

**Clasificación JEL:**

H2, H11, H71, H72, H74, H75, H76

**Palabras clave:**

Finanzas públicas, Área Metropolitana de Medellín, Formulario Único Territorial- FUT-, Ingresos y egresos per cápita

[Descargar documento](#)

### Lo más reciente

[Índices de Sentimiento e Incertidumbre de las noticias económicas de Colombia](#)

Rocío Clara Alexandra Mora-Quiñones, Antonio José Orozco-Gallo, Dora Alicia Mora-Pérez

[Subsidios a la nómina para las pymes en mercados laborales informales](#)

Leonardo Fabio Morales, Leonardo Bonilla-Mejía, Didier Hermida-Giraldo, Francisco Javier Lasso-Valderrama, José Pulido

[Billeteras móviles y otros servicios de pago: brechas regionales y su adopción en Colombia](#)

Constanza Martínez-Ventura, Ligia Alba Melo-Becerra

[Otras Publicaciones](#)

Dentro del área Metropolitana de Medellín, la administración central de Sabaneta, cuenta con los 05res ingresos per cápita (dos millones de pesos anuales en 2013), cuatro veces más que Caldas y tres que Copacabana, Barbosa, Bello y Girardota; Le siguieron Medellín, con \$1.5 millones, y Envigado e Itagüí con un promedio de \$1.2 millones. Sin embargo la mejor dinámica en el recaudo, la presentó el municipio de la Estrella (73% entre 2009-2013); mientras que Bello lo redujo en 26%. Los recursos de Sabaneta, se sustentan en su esfuerzo fiscal; en la certificación en educación otorgada en 2010 (lo que le permitió elevar el gasto por alumno matriculado en educación pública en 163% entre 2009 y 2013.) y, aunque temporales, en los ingresos por ventas de terrenos y otros aportes de cofinanciación. Su gasto total por habitante, fue el más alto. Destinó hacia la Formación Bruta de Capital, un promedio de \$804.600 pesos por habitante, seguido por Medellín (\$348.400). En Salud pública, en 2013, ejecutó un promedio de \$1.2 millones por cada afiliado al régimen subsidiado que cubrieron el 9,4% de la población.